

La Santé, ça n'a pas de prix

7 heures du mat, le radio réveil se met en route. Toujours les mêmes informations : catastrophe, crimes, déclarations d'hommes politiques, etc. J'écoute d'une oreille distraite jusqu'à ce qu'une information me réveille complètement : « Enfin, le gouvernement va s'attaquer au déficit de la Sécurité Sociale. Afin de ne pas alourdir les charges des entreprises avec une augmentation des cotisations, il va donc réduire, drastiquement, les dépenses »

A cette annonce je me souviens d'une réunion récente à Rochefort au cours de laquelle les gens se sont exprimés sur l'accès aux soins en partant de leurs expériences personnelles.

Quelques exemples :

Bernard :

« Je viens d'arriver en Charente -Maritime et j'ai trouvé un médecin référent, mais à 25km de chez moi »

Marie :

« Très difficile de prendre rendez-vous pour une mammographie, à Rochefort, il y a une liste d'attente de 500 personnes »

Guy :

« Pas moyen d'avoir une IRM de la prostate dans un temps raisonnable, j'ai été obligé d'aller à Paris »

Nicole :

« A 78 ans, pour une mammographie, nous ne sommes plus prioritaires, il a fallu que j'aille à Langon en Gironde pour en passer une »

Jeanne :

« Seule, avec ma petite retraite, je n'ai malheureusement pas droit à la Complémentaire Santé Solidaire, et je n'ai pas les moyens de payer une mutuelle, alors j'évite d'aller chez le médecin »

Daniel :

« J'ai dû emprunter de l'argent pour payer le dépassement d'honoraires pour me faire opérer »

Serions-nous un pays où la santé devrait être un luxe accessible seulement pour ceux qui ont des moyens et ne serait-il pas possible de financer un système de santé digne du 21ème siècle ?

Des chiffres me reviennent en mémoire. Ce sont ceux annoncés brièvement dans les médias :

- Les dividendes versés aux actionnaires ont battu un nouveau record en 2024 avec 100 mds d'euros
- L'état a versé 200mds d'euros aux entreprises en 2024 sans aucune contrepartie en matière d'emplois, de conditions de travail, d'augmentation des salaires.
- Les plus riches ont vu leur revenu augmenté de 119% en 20 ans alors que pour les autres catégories l'augmentation n'a été que de 46%
- La fortune de Bernard Arnault, patron de LVMH est de 225 mds d'euros, c'est plus que la moitié du montant des retraites versées par la Sécu en 1 an

Ces quelques chiffres montrent que ce n'est pas l'argent qui manque dans notre pays, mais c'est la volonté politique d'aller le chercher dans les bonnes poches.

J'éteins mon radio réveil, je me lève et je me dit que le 20 mars j'irai manifester à la Rochelle pour reconquérir une Sécurité sociale du 21ème siècle

Le 20 mars 2025 à 14 h 00
Manifestation à La Rochelle Place de Verdun

Car gratuit au départ de Rochefort 13H30 Décathlon Rue des Pêcheurs d'Islande (arrêt Pêcheurs d'Islande) ou 13H30 Tonnay-Charente Rue Auguste Comté (Arrêt Fraternité)
(tél. : 06 19 57 26 39 indiquer sur le SMS Rochefort ou Tonnay).